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Martes 23 de julio de 2019. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: Reforma, El Sol de México, Crónica, Excélsior, El Economista, La Jornada, Milenio.  
 
Capitanes/Reforma 
Laboratorios Preocupados Esta semana, las autoridades sanitarias, encabezadas por el titular de Salud, el doctor 
Jorge Alcocer, visitan las instalaciones de las distribuidoras de medicamentos que ofrecieron los precios más bajos para 
prestar su servicio durante el segundo semestre del año en las 7 regiones en las que se dividió el País. Eso no suena mal, se 
requiere de un aval, pero desde los laboratorios farmacéuticos, a través de Pabrick Devfyn, a cargo de la Comisión de Salud 
del CCE, salta una preocupación constante: más allá del precio, debe tomarse en cuenta la calidad del servicio de 
almacenamiento y distribución de medicamentos y material de curación Las farmacéuticas quieren dejar claro desde ahora 
que su responsabilidad como fabricantes terminará cuando entreguen los medicamentos en los almacenes que las 
autoridades sanitarias avalen Por ello no han dejado de alertar al Gobierno sobre las condiciones de manejo en 
almacenamiento y transporte, pues si no se cumple con condiciones adecuadas, los medicamentos pueden perder 
efectividad.  
  
Avalan nuevo modelo de salud federal/El Sol de México 
Reportero: Jacob Sánchez.  
La visión del gobierno está alineada con la OPS al no dejar a nadie atrás en la atención: Carissa Etienne Debido a su base en 
la atención primaria, la Organización Panamericana de la Salud (OPS) avaló el nuevo modelo de salud del gobierno federal y 
la creación del Instituto Nacional de Salud para el Bienestar (Insabi) el cual tendrá a su cargo la entrega y distribución de 
medicamentos en todo el territorio nacional. La directora de la OPS, Carissa Etienne, subrayó de importante que México 
consiga la aceptabilidad a nivel internacional, pues aseveró la gente necesita saber que el cambio no se trata de un sistema 
de desmantelamiento, sino de atender a aquellos que no tienen acceso a los servicios médicos Sin embargo, señaló que la 
visión del actual gobierno está alineada con la OPS al no dejar a nadie atrás en la atención médica. La estrategia para 
priorizar a los necesitados es la manera correcta de avanzar para garantizar su bienestar y productividad, expresó durante la 
reunión de trabajo que sostuvo con el secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela. El titular de la Secretaría de Salud apuntó 
que se conformará un grupo de trabajo con el propósito de elaborar la estrategia de cooperación de México, con miras a ser 
suscrita durante la Asamblea Mundial de la Salud en el año 2020.  
  
México optimiza terapia antirretroviral para personas que viven con VIH y logra ahorros por mil 700 mdp/Crónica 
Al inaugurar en la Ciudad de México, la 10. Conferencia Científica sobre VIH, organizada por la Sociedad Internacional de 
Sida. El doctor Jorge Alcocer Varela señaló que en lo que va de esta administración se logró que México tenga el mejor 
esquema antirretroviral para personas con el Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH) con un ahorro acumulado de mil 
700 millones de pesos. Esa optimización terapéutica es resultado de la colaboración entre academia, sociedad y gobierno. 
En esta inauguración de la 10. Conferencia, que reúne en sus diferentes actividades, a más de 5,000 personas de 140 países. 
El doctor Alcocer Varela precisó que desde la Secretaría de Salud se promueve sin descanso, el diagnóstico temprano, la 
vinculación oportuna a tratamiento y la supresión viral mediante terapias efectivas. 
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Declaran desierta licitación para las pruebas de Tamiz/Excélsior, El Economista 
Debido a que ninguna de las empresas registradas cumplió con los requisitos, la licitación pública de prueba 
de Tamiz Metabólico Neonatal se declaró desierta. Sólo dos empresas participaron en la Licitación Pública Nacional número 
LA-012L00001-E127-2019, que tiene por objetivo la contratación de los servicios especializados en el procesamiento de 
pruebas de TamizMetabólico Neonatal para el ejercicio fiscal 2019, Sin embargo, ambas fueron rechazadas al no cumplir 
con todos los requisitos, por lo que no generaron certeza. La Secretaría de Salud detalló que una de las empresas no exhibió 
el documento denominado Certificado de Libre Venta, emitido por el ministerio de salud del país de origen de los insumos a 
utilizar, en el cual se manifieste que cumple con buenas prácticas de manufactura vigente para todos los equipos y 
reactivos. En tanto, la otra empresa omitió integrar el Certificado de Calidad Externo, correspondiente a la evaluación de las 
proficiencias de fenilcetonuria. Por tal motivo, se afecta la solvencia de la proposición, al no generar la certeza a la 
dependencia.  
     
Perfila Secretaría de Salud atender a 65 mil extranjeros/Reforma 
Reportera: Natalia Vitela.  
La Secretaría de Salud planea ofrecer atención a 65 mil migrantes de hasta 30 nacionalidades. Alejandro Svarch, director de 
Asuntos Internacionales de la dependencia, detalló que prevén atender a 55 mil extranjeros que esperan en México una 
respuesta a su solicitud de asilo estadounidense, y 10 mil que ya estaban en territorio nacional. A partir del acuerdo 
con Donald Trump se tendrá un flujo mucho más estable en la frontera norte porque todas las personas que están en 
espera de condición de asilo van a esperar en México, aseguró. Para que un migrante tenga acceso a los servicios salud, 
explicó, no sólo es suficiente establecer consultorios y contar con médicos, sino que se necesitan unidades itinerantes. 
Afirmó que incluso se han reportado casos de migrantes atendidos en el tercer nivel en instituciones de la Ciudad de 
México. Hemos tenido casos de niños que han llegado al Instituto Nacional de Pediatría, y al Hospital Infantil de México, 
afirmó. 
   
Científicos se hallan sobre la ruta idónea para la cura del Sida/La Jornada 
Reporteras: Ángeles Cruz, Jessica Xantomila.  
En la búsqueda de la cura del Sida, los científicos tienen, por primera vez, indicios claros sobre la ruta que deben seguir. Los 
avances son serios, tenemos que hacer más pruebas y aunque hemos avanzado, no sabemos qué tan lejos estamos de 
lograr un resultado definitivo, afirmó Víctor García-Martínez, investigador mexicano, quien durante los pasados 32 años se 
ha dedicado a investigar la cura de la enfermedad. Originario de Río Verde, San Luis Potosí, ha pasado por los mejores 
centros académicos de Estados Unidos. Actualmente se encuentra en el Centro de Investigación de Sida de la Universidad 
de Carolina del Norte, en Chapel Hill. Señaló que en 1987, cuando empezó a trabajar en esta área, los experimentos eran de 
nivel básico y teóricos. Ahora son más directos y se busca que las investigaciones se traduzcan en aplicación en seres 
humanos lo más rápido posible. Para ello, García-Martínez desarrolló con su equipo de trabajo, ratones humanizados.  
 
Listos, tratamientos hasta 97% efectivos para evitar la transmisión del VIH/La Jornada 
Reporteras: Ángeles Cruz, Jessica Xantomila.  
Los avances de los tratamientos preventivos de VIH/Sida, con los que se puede frenar la transmisión de la enfermedad, así 
como los desarrollos de moléculas, algunas de las cuales se administran mediante inyecciones intramusculares de larga 
duración, se presentaron ayer en la Décima Conferencia Internacional de Sida. La Profilaxis pre Exposición (PrEP), que 
consiste en que las personas con mayor riesgo de adquirir el virus, en específico los hombres que tienen sexo con hombres 
(HSH), tomen una pastilla diaria del antirretroviral Truvada, evitan la infección por VIH hasta en 97%. Así lo comprueban una 
veintena de estudios en diferentes naciones. Con base en esas investigaciones, la Organización Mundial de la Salud (OMS) 
presentó una recomendación sobre la forma en que se debe utilizar el PrEP. Resalta los beneficios que tiene en la 
disminución del costo de los tratamientos, de la toxicidad y la importancia de garantizar la continuidad de la medicación. 
Aunque se han explorado diversas modalidades de administración de las pastillas, la OMS subrayó que únicamente 
recomienda la dosis diaria y preferentemente en HSH.  
    
Despidos en el Hospital General de México/La Jornada 
En mi carácter de trabajador del Hospital General de México Doctor Eduardo Liceaga, con plaza de base y antigüedad de 25 
años, denunció lo siguiente: El 11 de febrero pasado, la doctora Guadalupe Guerrero Avendaño asumió la dirección del 
nosocomio, con el compromiso de respetar los derechos de los más de 6,250 empleados; no obstate, lejos de ello, empezó 
el despido masivo de personal, incluido el de la unidad jurídica, cuyo nuevo titular, Juan Eduardo Almeida del Prado, nos 
informó que por instrucciones de Guerrero Avendaño, pero sobre todo en acato a las medidas de austeridad del gobierno 
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federal, los empleados de confianza teníamos que presentar nuestra dimisión. Dichas plazas fueron ocupadas de inmediato, 
sin cubrir el perfil, por personal de confianza de la directora; es decir, las plazas jamás fueron canceladas y en razón de que 
me negué a firmar la renuncia, a pesar de la constante presión de los jefes para acatar la orden con el argumento de que ya 
estaban entregadas a nuestros sustitutos, se inició toda una campaña de hostigamiento en mi contra. He sido blanco, desde 
la fabricación de actas administrativas hasta la violación a mis derechos laborales, además de una serie de agravios y la 
notificación de estar despedido, y unos días después anunciar mi reingreso, pero con funciones prácticamente de 
diligenciero, nada cercano a lo jurídico, que es mi especialidad. Por lo anterior, solicito que el Presidente Andrés Manuel 
López Obrador tome cartas en el asunto; estoy seguro de que desconoce el indebido proceder de algunas de sus 
autoridades designadas.  
   
La radioterapia, una alternativa para tratar el cáncer de pulmón/El Economista 

De acuerdo con la American Cáncer Society, el cáncer de pulmón es el segundo tipo más común que afecta tanto a hombres 
como a mujeres en cuanto a la población mexicana. Aunque no se conocen las cifras de este padecimiento, el porcentaje 
podría ser muy alto, porque desafortunadamente no presenta síntomas hasta que la enfermedad se encuentra en etapas 
avanzadas, dijo la doctora Mónika Blake Cerda, radiooncóloga del Centro Médico ABC; como ejemplo, en el Instituto 
Nacional de Cancerología (Incan) el porcentaje de pacientes que ya tienen metástasis al momento del diagnóstico está por 
arriba de 80%. Ante esta situación, hace dos años, el Centro Médico ABC y el Instituto Nacional de Cancerología iniciaron un 
protocolo (SBRT) de investigación en pacientes con cáncer de pulmón, con el objetivo de conocer el control y la sobrevida 
de los pacientes con enfermedad avanzada tratados con radioterapia estereotáctica. Por su parte, el Instituto Nacional de 
Enfermedades Respiratorias evalúa que realmente el tratamiento con radioterapia no genere daño pulmonar. Medimos las 
pruebas de función respiratoria antes y después del tratamiento con radioterapia estereotáctica, de esta manera tratamos 
de evaluar el efecto a corto y largo plazos, lo que encontramos es que los efectos son mucho menores, ya que los pacientes 
pierden alrededor de 5% de función pulmonar comparado con 20 o 25% con radioterapia externa, mejorando de esta 
manera su calidad de vida y evitando efectos adversos como inflamación del pulmón, mencionó el oncólogo.  
 


